

Communiqué de presse – 06 décembre 2023

Élection nationale : le CJD apporte sa pierre au renouveau démocratique !

Vote utile, vote par défaut, abstention, vote blanc... Nos outils démocratiques sont en crise. Alors au CJD, nous allons essayer de faire autrement et sortir du « pour ou contre » sans nuance ! La prochaine présidence du CJD France sera élue au scrutin par « jugement majoritaire ».

Notre mouvement de dirigeantes et dirigeants aspire à un processus électoral plus inclusif, où non seulement la voix, mais l'avis de chaque adhérent compte.

Le renouvellement démocratique est une valeur forte du CJD, qui fonctionne avec des mandats uniques de deux ans. L'expérimentation étant profondément ancrée dans notre ADN, le Conseil d'Administration de l'association a souhaité aller plus loin.

Christian Andréo, délégué général nous raconte : « Tout est parti d'un débat en Conseil d'Administration sur les leviers pour améliorer la vie démocratique. Un administrateur nous a montré une vidéo portant sur le jugement majoritaire, nous en avons longuement débattu et cela nous a semblé un moyen intéressant de pousser une nouvelle dynamique démocratique dans le mouvement. »

La prochaine présidence nationale du CJD sera donc élue au **scrutin par « jugement majoritaire », pour que chaque adhérent puisse exprimer son avis sur tous les candidats, et non simplement sur son « préféré ».**

Ainsi, avec ce nouveau mode de scrutin, chaque électeur donne son avis grâce à un système de mentions classées par ordre croissant.

L'électeur vote en choisissant une mention (à rejeter, insuffisant, passable, assez bien, bien, très bien, excellent) pour chaque candidat. Au total, ces mentions constitueront un "profil de mérite" pour chacun d'entre eux. Cela permet de retranscrire toutes les opinions de façon plus nuancée que "pour ou contre".

Afin de départager les candidats, le milieu du profil de mérite est retenu et celui qui obtient la mention majoritaire remporte l'élection.

Avec cette démarche, nous voulons faire la lumière sur ce mode de scrutin plein d'avenir. Il nous permettra de développer des initiatives innovantes en faveur d'une plus juste représentation du mouvement.

Dès le mode de scrutin et à toutes les échelles, repensons ensemble nos outils démocratiques !

Contact presse : Léo Teyssier, 06 79 56 69 99 leo.teyssier@cjd.net

A PROPOS DU CJD

Le CJD (Centre des Jeunes Dirigeants) est une association indépendante et apartisane qui, depuis 1938, rassemble des dirigeant·e·s de TPE PME partageant une vision commune de l'entreprise. Créé pour réhabiliter la fonction patronale, le CJD compte aujourd'hui plus de 5 750 chef·fe·s d'entreprise et cadres dirigeant·e·s en France qui se forment au métier de « dirigeant-entrepreneur ». Mouvement indépendant et en expérimentation constante, le CJD croit que la performance de l'entreprise ne doit pas être considérée sous son seul aspect économique, mais doit être abordée sous ses aspects sociaux, sociétaux et environnementaux.